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第４回 南第一小学校地区新たな学校づくり基本計画検討会 議事要旨 
  

  

開催日時 2022 年９月１２日（月） １４：００～1５：５８ 

開催場所 町田市立南第一小学校 ３階 家庭科室（ウェブ会議併用） 

出席者 

(敬称略) 

委員 永田委員、大原委員、村松委員、橋本委員、◎安東委員、○秋場委員（◎会

長 ○副会長） 

事務局 教育総務課、新たな学校づくり推進課、施設課、学務課、保健給食課、指導

課、教育センター、防災課 

（委託業者）株式会社共同設計 

傍聴者 ０名 

 

議事内容（敬称略） 

 

１ 第３回検討会の振り返りについて 

新たな学校推進課 （資料１説明） 

 

２ 学校名変更の有無について 

新たな学校推進課 （資料２説明） 

委員  単独建替えであること、学校名が変わると校歌や校章を変える必要がある、とい

うことから学校名は変更しないという意見が出た。一方で、建替えた順に学校名を

変えていくのであれば、新校舎使用時に変えた方が心機一転するという意見も出た。 

   また、学校統合が市内全域で整った段階で学校名を変えてもいいのではないか、

という意見については、意見があったことを報告書に記載することで記録として残

す、という意見が出た。 

 

３ 建物配置について 

防災課 （資料３－１説明） 

委託業者 （資料３－２説明） 

施設課  （資料３－２補足説明） 

委員  南中学校のプールを使うことによって、南第一小学校からプールがなくなった場

合、防火水槽としての役割はどうなるのか。 

施設課  防火水槽、消防活動等の水に関しては、プールをなくすというのが決まり次第、議

論を進めていく。雨水利用等で学校の下に雨水貯留槽等による水の確保は考えてい

る。防災課や消防等と協議し、支障がない設計にする予定である。 

委員  プールを造った場合とプールを造らなかった場合の建築工費の差や、市による維

持管理の違いはどのくらいか。 

施設課長  プールの建設費については、概算で１校当たり１億5,000万円から２億円くらい。

維持費については、新しいプールの維持費はまだ分からない部分があるが、既存の

プールについては、電気代や水、その他修繕費等を含めて年間200万円から250万
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円くらいはかかっている。 

委員  体育館の下にプールを造って全天候型にするということは可能なのか。 

施設課長  地下にプールを作る場合は日が当たらないため、その場合南中学校のような温水

プールにしなければならない。そうすると、費用は２億円の何倍もかかる。維持管理

についても、専門の設備員を常駐させる必要等が出てくるため、学校だけで使用す

るのは難しくなる。 

委員  プールの集約化について検討委員会が立ち上げられたということだが、校舎の設

計に間に合うのか。 

施設課長  間に合うようスケジュールを組み立てている。 

 

〔 ワークショップ 〕 

 

委員  校舎の外については、地域車両の入り口は１か所でいいのではないか、車両と子

どもの通路はきちんと分けられている方がいい、という意見が出た。また、利用者に

とっては不便になるが、南側道路からの駐車場までの通路をなくして校庭を広くと

る方がいいという意見が出た。 

   校舎については、給食室が１階の大きなスペースを占めているが、この先も学校

で給食を作り続けるのかという意見が出た。また、１、２年生の教室が１階に配置で

きないため、他の部屋と階数の入れ替えができないか、2階に庭をつくるなど工夫し

て解決できるといい、という意見が出た。体育館については、２階に配置し、１階に

学童や特別教室等を配置することはできないのか、中学校のように道場やスポーツ

ルームがあってもいいのではないか、という意見が出た。校舎全体の配置について

は、地域に開放する部分がしっかり分けられる方がいい、という意見が出た。 

 

委員   クラスルームは25部屋となっているが、今後減っていくのか。 

新たな学校推進課 南地区はマンションが多く建っている地区であり、一気に減ることはないが、将

来的には減っていく推計である。最大で25クラスを想定している。 

 

４ 通学路の安全対策について 

新たな学校推進課 （資料４説明） 

 

５ 意見募集の結果について 

新たな学校推進課 （資料５説明） 

  

委員 自分で考えて動ける子 

  活動的でのびのびとした元気な子 

  自分の力でしっかり生きていける力のある子 

  自分で考えて理解できるような頭のいい子 
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  地域の方など人と触れ合いながら育つ子 

   たくましく自分の力で生きていける子 

   自分の考えを持ってしっかり行動できる子 

   多様性を受け入れて協力し合える子 

 

６ 新たな学校に引き継ぎたいもの・ことについて 

新たな学校推進課 （資料６－１～６－２説明） 

 

〔 ワークショップ 〕 

 

  資料６－２に不足しているもの 

    ５－１棟にある古い写真と資料 

    南側のジャングルジムの近くにある桜の木 

 

  レリーフ   デジタル保存の後、破棄 

      （資料６－２、⑮についてはPTAが確認を取る） 

  サイン   デジタル保存の後、破棄 

  卒業制作   デジタル保存の後、破棄 

  賞状や写真、郷土資料 現物保存 

      （５－１棟の古い写真と資料は学校が確認を取る） 

  校歌板   現物保存 

  石碑等   デジタル保存の後、破棄 

  樹木   ケヤキのみ現物保存、その他は伐採 

 

会長  デジタル保存等となった場合、作業をしていくのは最後の年の24年度になるの

か。 

新たな学校推進課 基本的には最後の年であるため、24年度と考えている。 

会長  24年度に、南第一小学校は150年を迎える。校舎が最後の年と150周年の記念を

合わせて、最後に名残を惜しみながら取り組めたらと思っている。 

 

７ 新たな学校づくり検討会報告書の内容確認について 

新たな学校推進課 （資料７説明） 

委員  仮校舎は南中学校に建てることで決定なのか。 

新たな学校推進課 仮校舎は南中学校に建てる方向で進めている。 

委員  給食室も造るのか。 

新たな学校推進課 給食室については、仮校舎に給食室を造ることが難しいため、他の学校等どこか

別の場所から運んできて給食を提供するという形を考えている。 
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８ 次回検討会について 

新たな学校推進課 2022年10月24日（月）14時～南第一小学校を予定 

 

９ 閉会 

安東会長  （閉会の挨拶） 


